

Vorwort.

Diese Bilder sollen den im naturkundlichen Unterricht am Ludwig-Georgs-Gymnasium in kurzen Zügen vorgebrachten Ueberblick der geologischen Verhältnisse Hessens ergänzen und vervollständigen. Daneben wollen sie aber auch bei allen Naturfreunden Interesse erwecken für die geologischen Vorgänge, durch welche die heutige Oberflächengestalt unseres Landes geschaffen wurde.

Da die Fülle des Stoffes für den engen Rahmen einer Beilage zum Jahresbericht unserer Anstalt zu gross ist, so erscheint zunächst der erste Teil der Bilder, der die Provinz Starkenburg umfasst; der zweite Teil (Schluss) wird die Provinzen Rheinhessen und Oberhessen behandeln und soll Ostern 1909 ausgegeben werden.

Bei der Bearbeitung der folgenden Schilderungen bin ich in freundlichster Weise durch Mitteilungen unterstützt worden von den Herren Landesgeologen Prof. Dr. Klemm und Bergrat Dr. Schottler. Herr Geh. Oberbergrat Prof. Dr. Lepsius gestattete mir in lebenswürdigster Weise den Abdruck des Profils aus seiner Geologie von Deutschland und Prof. Dr. Klemm die Benutzung zweier von ihm aufgenommenen Photographien zur Herstellung unserer Abbildungen.

Allen genannten Herren sage ich hiermit verbindlichsten Dank.

Dr. Stoltz.